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Dr. Dieter Scheidemann  
 
Mitglieder des Gremiums 
Gerhard Häusler  
Frank Schuster  
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Dennis Jannack  
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Ralf Blitz  
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Geschäftsführung 
Ines Glauer  
 
Verwaltung 
Amt 51, Frau Achatzi 
FB 23, Herr Reckling 
SFM, Frau Andruscheck 
 
 
Mitglieder des Gremiums, entschuldigt 
Birgit Steinmetz  
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 Öffentliche Sitzung  

 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Herr Dr. Scheidemann eröffnet die Sitzung. Der Ausschuss ist mit 8 stimmberechtigten 
Mitgliedern beschlussfähig.  
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  

 
 
Abstimmung: 8 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 – Enthaltungen 
 
 
Die Tagesordnung wird ungeändert beschlossen.  
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 13.08.2018 - öffentlicher 

Teil 
 

 
Stadtrat Cahnel vermisst in der Niederschrift die Aussage des Vorsitzenden, dass die von ihm 
unter Sonstiges (Tagesordnungspunkt 5.3) angesprochene Thematik zum Umgang mit der 
Sommerhitze noch einmal zu einem späteren Zeitpunkt (II. Quartal 2019) aufgegriffen werden 
sollte. Zudem scheint ihm der Begriff „beklagt“ für seine Wortmeldung auf Seite 5 als nicht 
passend gewählt. Eine Änderung der Niederschrift müsse nicht erfolgen.  
 
Herr Dr. Scheidemann wird die aktuell zur Anfrage F0170/18 (Dürre in der LH Magdeburg) 
vorliegende Stellungnahme S0235/18 des EB SFM zum Gegenstand der Tagesordnung der 
nächsten Sitzung des BA-SFM machen.  
 
 
Abstimmung:  7 Ja-Stimmen  0-Nein-Stimmen  1 - Enthaltung 
 
 
Die Niederschrift der Sitzung des BA-SFM vom 13.08.2018 – öffentlicher Teil wird ungeändert 
beschlossen.  
 
 
 
4. Einwohnerfragestunde  

 
 
 
entfällt 
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5. Beschlussvorlagen  

 
 
 
5.1. Satzung des Eigenbetriebes "Stadtgarten und Friedhöfe 

Magdeburg" 
Vorlage: DS0369/18 

 

 
Frau Andruscheck berichtet, dass mit der vorliegenden Drucksache dem Stadtratsbeschluss Nr. 
1633-046(VI)17 entsprochen wurde, der eine Überarbeitung aller Eigenbetriebssatzungen der 
Landeshauptstadt Magdeburg bis Ende 2018 forderte, um sie in geschlechtergerechter Sprache 
zu verfassen. Gleichzeitig fanden mit dieser Neufassung noch ausstehende Aktualisierungen 
bezüglich der Rechtsgrundlagenänderung von der Gemeindeordnung auf das 
Kommunalverfassungsgesetz statt. 
 
 
 
Abstimmung:  8 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 - Enthaltungen 
 
 
Die DS0369/18 „Satzung des Eigenbetriebes ‚Stadtgarten und Friedhöfe Magdeburg‘“ wird dem 
Stadtrat zur Beschlussfassung empfohlen.  
 
6. Anträge  

 
 
 
6.1. Entwidmung Hundeauslaufwiese Döllweg 

Vorlage: A0084/18 
 

 
Stadtrat Hausmann dankt für die Verlegung der Sitzung und berichtet, dass im Rahmen eines 
Termins zwischen SFM und Amt 51 Übereinkommen darüber erzielt wurde, dass die Fläche 
unter der Maßgabe einer Böschungssicherung, der Sicherung des Altbaumbestandes und der 
Entwidmung der Hundeauslaufwiese für die Nutzung als Jugendfreilufttreff in Frage käme. Dies 
wird Aufwüchse im Haushalt bedeuten und aus diesen Beweggründen sei die Stellungnahme 
zum Antrag A0084/18 mit der Ausweisung von zwei Varianten zu erklären.  
 
Frau Achatzi vom Jugendamt bestätigt den Bedarf für einen Jugendtreff im Stadtteil Diesdorf. 
Die in der Stellungnahme vorgeschlagenen Varianten seien das Ergebnis einer umfassenden 
Suche nach einem geeigneten Standort. Keiner dieser Standorte sei problemlos, eine 
Alternative dazu bestehe jedoch nicht. Es gelte, die Vor- und Nachteile abzuwägen.  
 

- 12:08 Uhr Stadtrat Schuster trifft ein - 
 
Frau Achatzi hält die Fläche am Döllweg für geeignet, da auch eine Störung von Anwohnern 
nicht zu erwarten sei. Man gehe von einer Nutzung der Fläche durch eine feste Jugendgruppe 
aus, die dort Tischtennis spielen wollen, ob andere Jugendgruppen diesen Treffpunkt ebenfalls 
nutzen werden, könne noch nicht eingeschätzt werden.  
 
Frau Andruscheck bereitet der dichte Altbaumbestand am Döllweg Sorge. Auch die Ausweisung 
eines Ersatzes für die jetzt noch als Hundeauslaufwiese genutzte Fläche sei momentan noch 
nicht möglich. Sie möchte wissen, inwieweit durch das Jugendamt die Anwohner zur Errichtung 
eines Jugendfreilufttreffs befragt wurden. Frau Achatzi erklärt, dass die Kontaktaufnahme noch 
nicht abgeschlossen sei.  
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Herr Dr. Scheidemann informiert, dass es im Vorfeld dieser Sitzung ein Gespräch mit den 
Einbringern des Antrages „Evaluierung der Magdeburger Hundeauslaufwiesen“ (Stadträtin 
Schumann und Stadtrat Oliver Müller) stattfand, die Bedenken anmelden, dass mit der 
Entwidmung der Fläche am Döllweg keine Hundeauslaufwiese in diesem Bereich mehr 
vorhanden ist. 
 
Stadtrat Häusler spricht sich für den Erhalt der Hundeauslaufwiese aus und wird den 
vorliegenden Antrag ablehnen.  
 
Stadtrat Canehl wägt die Vor- und Nachteile beider Varianten ab und spricht sich für die 
Annahme des Antrages aus.  
 
Stadtrat Schuster hinterfragt, ob eine Hundeauslaufwiese direkt am Stadtrand wirklich dringend 
benötigt werde.  
 
Stadtrat Hausmann bestätigt, dass die Fläche nur wenig für das Freilaufen von Hunden genutzt 
werde. Häufiger frequentiert werde die Wiese an der Schrote. Die Jugendlichen, die sich an der 
MVB-Endstelle treffen, werden nicht den Freilufttreff am Döllweg aufsuchen. Hierfür wäre der 
Standort am Spielplatz geeigneter, gegen den sich aber der Heimat- und Bürgerverein 
ausgesprochen haben.  
 
Da mit dem vorliegenden Antrag noch nicht über die Entwidmung der Hundeauslaufwiese 
entschieden werde, schlägt Dr. Scheidemann vor, einen formellen Entwidmungsbeschluss 
durch den Stadtrat zu erwirken. Dann können die offenen Sachfragen (z. B. eine Alternativfläche 
für die Hundeauslaufwiese oder eine ggf. gemeinsame Nutzung als Hundeauslaufwiese und als 
Jugendfreilufttreff) geklärt werden.  
 
Stadtrat Canehl möchte wissen, mit welchen Mehrkosten zu rechnen sei.  
Frau Andruscheck verweist auf die zusätzlichen Baukosten für eine Hangsicherung und die 
Wurzelschutzmaßnahmen zum Schutz des Altbaumbestandes. 
 
Herr Blitz mahnt an, die Folgekosten für den Betrieb nicht außer Acht zu lassen.  
 
 
Abstimmung: 5 – Ja-Stimmen 1 – Nein-Stimme 3 - Enthaltungen 
 
 
Der Betriebsausschuss SFM empfiehlt den Antrag A0084/18 dem Stadtrat zur 
Beschlussfassung.  
 
6.1.1. Entwidmung Hundeauslaufwiese Döllweg 

Vorlage: S0237/18 
 

 
Die Stellungnahme S0237/18 wird durch die Mitglieder des BA-SFM zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
7. Informationen  

 
 
 
7.1. Evaluierung der Magdeburger Hundeauslaufwiesen 

Vorlage: I0060/18 
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Herr Dr. Scheidemann führt aus, dass Magdeburg ist eine der wenigen Städte sei, die 
Hundeauslaufwiesen explizit ausweist. Dies gehört nicht zu den Pflichtaufgaben einer Stadt. 
Dennoch sei der Bedarf da.  
 
Er schlägt vor, über Erfassung der Hundesteuer zu ermitteln, wie viele Hunde es in der Stadt 
gibt und so den Bedarf (ggf. stadtteilbezogen) an Hundeauslaufwiesen zu erfassen. 
Erfahrungen des SFM nutzen für eine zweckmäßige Größe. Es wäre zu prüfen, ob diese 
Flächen bereits in die Bauleitplanung – analog Kinderspielplätze – einfließen könnten. 
 
Stadtrat Schuster sieht den Schwerpunkt zur Ausweisung von Hundeauslaufwiesen im 
Stadtzentrum. 
 
 
 
Die Informationsvorlage I0060/18 wird durch die Mitglieder des BA-SFM zur Kenntnis 
genommen.  
 
 
 
7.2. Verbesserung der Akustik in der Kapelle Südfriedhof (A0074/18) 

Vorlage: I0192/18 
 

 
Frau Andruscheck erläutert, dass mit der Unteren Denkmalbehörde folgende Lösungsansätze 
abgestimmt wurden: Zum einen kann die Schallentwicklung durch das Verlegen eines 
hochwertigen Teppichs (25 TEUR) gemindert werden und zum anderen durch umfassende 
bauliche Maßnahmen (100 TEUR).  
 
Stadtrat Canehl spricht sich für das Verlegen des Teppichs aus.  
 
 
 
Die Information I0192/18 wird durch die Mitglieder des BA-SFM zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
8. Verschiedenes  

 
 
 
8.1. Geplante Baumfällungen IV. Quartal 2018  

 
Stadtrat Canehl erkundigt sich nach dem Grund für die drei jeweils im Glacis und An der 
Steinkuhle geplanten Baumfällungen. Frau Andruscheck verweist auf die im Internet 
eingestellten Dokumentationen zu den Baumfällungen.  
 
 
 
Die Liste der für das IV. Quartal 2018 geplanten Baumfällungen wird durch die Mitglieder des 
BA-SFM zur Kenntnis genommen.  
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8.2. Sonstiges  

 
 
 
Stadtrat Kräuter erkundigt sich, ob der Spielplatz am Steinzeithaus einen neuen Anstrich 
bekommt. Frau Andruscheck erklärt, dass dieser Platz nicht durch den EB SFM bewirtschaftet 
werde.  
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Dr. Dieter Scheidemann Ines Glauer 
Vorsitzender Schriftführerin 
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